

Encuesta Nacional de Juventudes 2025

Desinformación, salud mental y empleo: los principales desafíos de la juventud magallánica

El Instituto Nacional de la Juventud (Injuv) presentó los resultados de la 11^a Encuesta Nacional de Juventudes 2025, uno de los instrumentos más relevantes para conocer la realidad de las personas jóvenes en Chile. En Magallanes la medición consideró una muestra de 404 casos representativos. Los resultados muestran un escenario general positivo, con altos niveles de satisfacción vital, fuerte participación en espacios sociales y una mirada crítica frente a temas que influyen en la convivencia democrática, como la desinformación.

El 73,2% de los jóvenes magallánicos está de acuerdo con con-

trolar la difusión de noticias falsas en medios y redes sociales. La preocupación por el impacto de la desinformación aparece como un fenómeno transversal, especialmente entre los jóvenes con mayor acceso a redes digitales y participación en debates públicos, lo que sugiere una valoración profunda de la calidad de la información.

En términos generales, el 86,9% de los jóvenes se declara satisfecho con su vida en general, superando al promedio nacional (81,3%). A su vez, el 26,0% manifiesta satisfacción con la democracia en Chile, mientras que el 51,0% considera que esta forma de gobierno es preferible a cualquier otra, reflejando lo

una convicción democrática estable, aunque acompañada de un cierto grado de desencanto con las instituciones.

En cuanto a la participación ciudadana, el 70,7% afirma participar activamente en organizaciones sociales, comunitarias o estudiantiles, lo que refuerza la presencia de una juventud involucrada en la construcción del tejido social regional.

En el ámbito educativo, el 31,9% de los jóvenes magallánicos cuenta con estudios superiores profesionales completos o incompletos, mientras que el 46,9% financió su educación mediante gratuidad, cifra inferior al prome-

dio nacional (57,3%).

En relación con el trabajo, el 18,0% se desempeña como asalariado sin contrato y el 20,3% lo hace por cuenta propia. Asimismo, el 6,5% no estudia ni trabaja, un porcentaje inferior al nacional (10,0%). Además, el 40,9% declara que sus ingresos mensuales le permiten ahorrar o invertir, superando en nueve puntos el promedio nacional (31,7%).

Sin embargo, en bienestar emocional: el 10,6% presenta sintomatología ansiosa o depresiva severa. Otro aspecto relevante es la exposición a la violencia. El 34,3% de los jóvenes encuestados ha sido víctima de violencia física

y el 44,8% de violencia psicológica, tanto en sus entornos familiares como en espacios educativos o comunitarios.

Respecto a la vida afectiva y familiar, el 91,0% utilizó algún método anticonceptivo en su primera relación sexual, lo que demuestra una alta conciencia respecto de la prevención y el autocuidado. Además, el 17,8% tiene hijos vivos, mientras que el 71,5% de quienes no los tienen expresa el deseo de tenerlos en el futuro.

La directora de Injuv, Carla Cifuentes Vladilo, subrayó la relevancia de los resultados para el diseño de políticas públicas basadas en evidencia. **LPA**